
2012年10月25日 星期四 统筹 张新彬 编辑 李萌 校对 彩华 版式 杨卫萍

郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大郑 州 人 大

随着新的中小学幼儿园的建成并投入使
用，市有关部门也发现了一些问题。“从今年
7、8 月份市区入学的情况看，虽然去年我们
建设了一批中小学校，增加了一批中小学学
位，但进城务工人员子女入学增长过快，占全
市中小学生入学数的 36%，部分区占到了
40%以上。今年入学的压力仍然很大，市区
大部分中小学的班额仍远远超出国家规定的
标准，中小学校建设任务仍十分艰巨。”该负
责人说，市区入学难、大班额现象依然突出。

另外，长期以来，城市居住区建设中按标准
配套的幼儿园建设用地，均按照商业用地出让，
开发建设单位拥有全部使用权，公办幼儿园数
量偏少，且无地可建。目前，市区公办园入园幼

儿数占市区入园幼儿总数的 26.3%，与市政府
制定的“十二五”末达60%以上的目标有较大的
差距。公办幼儿园资源不足，入园难、入园贵问
题还十分突出。

该负责人表示，下一步市政府将对郑州
市的人口增长和学生增长，特别是市区外来
务工人员子女入学增长进行调查和测定，
从现在开始，及早谋划明年的中小学幼儿
园建设计划。“市政府重点督促各县（市、区）
做好本行政区域内的幼儿园建设，力争在

‘十二五’末，基本达到公办园入园幼儿数占
入园幼儿总数 60%以上的目标。”该负责人表
示，通过政府及有关部门的共同努力，逐步解
决入学难、入学贵问题。

本报讯 昨日，市十三届人大常委会第
三十一次会议举行第一次全体会议。会议听
取并审议市政府关于保障性住房建设管理工
作情况等报告、决议及人事任免案。今日，市
人大常委会将对我市保障性住房工作进行专
题询问。

会议由市人大常委会主任白红战主
持。常委会组成人员 37 人出席会议，符合
法定人数。

会议听取常务副市长胡荃作市政府
关于市十三届人大四次会议《关于在中原
经济区郑州都市区建设中“先行先试”》
《关于尽快出台〈郑州市校车规范管理实

施办法〉》《关于加强物业管理，全面提升
社区服务管理水平》《关于建设特色商业
街区，加快服务业发展》《关于制定〈郑州
市大遗址保护管理条例〉》《关于加大扶贫
开发力度，加快贫困农民脱贫致富》《关于
加快郑州中心城区至巩义、新密等快速通
道建设》七件代表议案和市十三届人大四
次会议以来代表建议、批评和意见办理工
作情况的报告；副市长张建慧作市政府关
于保障性住房建设管理工作情况的报告
和关于违法建设查处情况工作报告。会
议听取了市政府关于新型工业化发展情
况的报告；市政府关于扶贫工作情况的报

告；市政府关于《郑州市医疗卫生设施规
划建设管理条例》实施情况的报告；市政
府关于《郑州市城市中小学校幼儿园规划
建设管理条例》《郑州市市区中小学布局规
划》实施情况的报告；市妇联关于市十三届
人大四次会议《关于制定郑州市妇女权益
保障规定》的议案办理工作情况的报告。

会议还听取市人大常委会内司工委关
于加强青年志愿服务工作的决议（草案）起
草情况的说明。书面听取并审议市中级人
民法院、市人民检察院、市交运委、市文广
新局关于市十三届人大四次会议代表建
议、批评和意见办理情况的报告；审议市人

大常委会关于加强青年志愿服务工作的决
议（草案）。

会议还听取了人事任免案事项的介绍。
市人大常委会副主任雷志、刘全心、贾记鑫、

王平、李元法、赵武安、秘书长范强出席会议。
市政府常务副市长胡荃、副市长张建慧，

市中级人民法院院长王新生，市人民检察
院检察长杨祖伟，市政府有关委局办负责
人，市人大常委会副秘书长及机关各委厅
室负责人，各县（市）区人大常委会负责人
和 9 名人大代表列席会议，9 名公民旁听
会议。

记者 李萌

郑州将建设国家
综合性医疗服务中心

今后居民将享有
更加完善的医疗服务

本报讯 昨日，记者从市十三届人
大常委会第三十一次会议上获悉，《郑州
市域医疗卫生设施布局规划》已经出炉，
规划方案将提请市人大常委会审议。据
悉，该规划方案中提出，将依托河南省人
民医院、郑大一附院，在中心城区和郑东
新区打造国家综合性医疗服务中心，服
务全省辐射中部。

据了解，《郑州市域医疗卫生设施布
局规划》提出在郑州都市区范围内建设
医疗卫生设施“一主、三副、四中心、多
点”的空间布局构想。一主，即在中心城
区、郑东新区依托河南省人民医院、郑大
一附院，建设一个国家综合性医疗服务
中心，打造全国区域性医疗中心，服务全
省辐射中部；三副，即在航空港组团（南
部新城）、上街荥阳组团（西部新城）、郑
州新区（部分）组团（东部新城）规划建设
3个区域性综合医疗中心；四中心，即在
巩义、登封、新密、新郑城区规划建设 4
个县市级医疗中心，进一步提升其服务
能力；多点，即以都市区重点镇为依托，
加强其医疗卫生设施建设，以服务所在
镇的居民为主，形成服务周边乡镇及农
村地区的医疗服务节点。从而构建布局
合理、层次分明、功能完善、富有效率的
医疗卫生服务体系。

市政府有关负责人说，《郑州市域医
疗卫生设施布局规划》针对原有的医疗
卫生机构布局、规模、功能进行了调整，
提高医疗卫生资源的有效利用率，充分
利用有限的医疗卫生资源，形成布局合
理、结构完善、健全的城乡卫生服务网
络。“该规划得以顺利运行之后，郑州市
域居民将享有更加完善的医疗服务。”该
负责人说。 记者 李萌

年底前
新的中小学布局规划和布点将确定

市人大常委会连续8年“紧盯”《郑州市城市中小学校幼儿园规划建设
管理条例》的贯彻落实

昨 日 ，记 者 从 市 十
三届人大常委会第三十
一次会议上了解到，市
政府有关负责人汇报了
关于《郑州市城市中小
学校幼儿园规划建设管
理条例》《郑州市市区中
小学布局规划》（以下简
称《条例》和《规划》）贯
彻落实情况的报告。据
悉，这已是市人大常委
会连续 8 年对《条例》的
实施情况听取审议专项
报告，开展执法检查。

记者 李萌

年底前新的城市区中小
学布局规划和布点将确定

据了解，为做好《条例》和《规划》的落
实工作，在今年的中小学幼儿园建设工作
上，市政府继续坚持政府主导、政府督查、
财政奖补、媒体公开、社会监督等建校机
制，继续采取联审联批、重大项目推进例会
等形式，全力推进。并且今年，市政府安排
在做好郑州都市区六线规划的同时，单独
编制《郑州都市区中小学布局规划》，该规
划的编制范围，从 2009年的 450平方公里
增加到1100平方公里，从过去的市区扩大
到郑州县（市）的城区，编制的深度城市为
控制性详细规划，县（市）农村为布局规划，
最终形成城乡一体化的中小学布局规划。

目前，在市规划局、市教育局的具体指
导下，该规划已完成了6个基础性研究成果
的初审和专家论证，完成了城市区人口的
发展预测和生源预测，完成了规划建设指
标体系的初步确定。做到了郑州都市区六
线规划和中小学布局规划的有效对接和同
步推进。按计划安排，年底前完成城市区
中小学布局规划的总量确定和布点确定。

“该规划是《郑州市市区中小学布局规
划》的进一步深化，它的编制实施，将为全
市中小学、幼儿园规划建设提供宏观指导，
为制定年度建设计划提供依据。”市政府有
关负责人说。

近年来，我市不断加大对中小学幼儿园的
建设力度。2011 年，市区新建、改扩建中小学
校 33所，全市新建、改扩建幼儿园 117所，截至
2012年9月份，有26所中小学校、109所幼儿园
项目竣工并实现招生，其他项目都能在今年年
底前竣工。2011 年竣工项目共增加小学教学
班 556 个、25020 个学位，增加初中教学班 212
个、10600个学位，增加幼儿园教学班 1290个、
增加38700个学位。

据了解，截至 9 月底，今年中小学幼儿
园建设项目中，市区 30 所中小学建设任务
已有 24 所中小学校开工建设；全市 84 所幼
儿园建设任务已有 89 所幼儿园开工建设，
提前一个季度超额完成建设任务；县（市）城
区 10 所中小学建设任务已有 4 所中小学校
开工建设。根据 9 月份的督查报告及项目
当前进度，预计本月底前，开工建设任务将
全部完成。

今年中小学幼儿园建设项目将于本月底全部开工

明年建设计划将考虑外来务工人员子女入学增长问题
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